
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

何という寒さ！のひとことです。でも、春の足音は、はっきり聞こえます。身も心も、打倒冬将軍です！

ね。 

かぜ流行の兆し。食事と睡眠には十分気をつけて下さいね。 

2018年 2月 1日 
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記録的に気温が低かった今年の 1 月、でも 2 月に入れば寒さは少し和らぐとよ、いう

予報もどこへやら、厳しい冷え込みが続いています。「君ならで 誰にか見せむ 梅の花 

色をも香をも 知る人ぞ知る」（紀友則・古今集）この句は「知る人ぞ知る」の語源にも

なっていますね。今年の立春は 2 月 4 日（前日が節分）でした。春の訪れを何で感じる

か?最近は患者さんの花粉症ですね。少し前まではインフルエンザが一段落してからとい

う印象でしたが、最近は混在しています。アレルギー対策も早めに始めましょう。 

っと蘇ります。涙腺も弱く・・あかんあかん、まだまだこれからのはずですね。マッチ

売りの少女は、火が灯ってる間だけ夢をみましたが、未来の希望を追い続けたいと思いま

す。 

ピンと伸びる思いです。さあ、10 年後はどうしてるかな。きっと 20 周年の原稿を感

謝とともに書いている（！）と信じて、また出発です。これからもどうぞよろしくお願い

します。ね。 

 

【ニュース】 

１． 診療日の変更をお知らせします 

2月 28日（水曜日）午前・午後 巽休診 

三谷の診察は通常です 

 

２．ミタクリは新しいスタッフを迎えました  

もうお気づきになっておられるかと思います

が、昨年末より 3 名の新人さんが研修を始めてお

られます。入職順に紹介しますと、事務の青木か

おりさん、看護師の文野（ぶんの）春香さん、小

池恭子さんです。自己紹介のコーナーで詳しく語

っていただいてますので、よろしくお願いします。 

 

が花開いたと考えられます。「東風吹かば 匂ひ起こせよ梅の花 あるじなしとて 春な忘れそ」太宰府に左

遷された菅公は、家族との別れも許されないまま京を後にしました。途中、叔母の覚寿尼公がお住まいになら

れていた道明寺（藤井寺市）に立ち寄られ「鳴けばこそ 別れも憂けれ 鶏の音の なからん里の 暁もかな」

との御歌を残されました。道明寺は、菅公の祖先で古墳造営に携わった土師氏の氏寺で、ここに住む者は鶏を

飼わないという信仰が続いています。道明寺天満宮は、道明寺からおよそ 50 ㍍ほど東の地にあり、全国約 1

万 2 千あるといわれる天満宮社の中で唯一菅公の遺品が伝わってます。青白磁円硯、銀装革帯、玳瑁装牙櫛

（たいまいそうげくし）、伯牙弾琴鏡（はくがだんきんきょう）、犀角柄刀子（さいかくつかのとうす）、牙笏

（げしゃく）の６品は全て国宝に指定され、2 月の拝観日は、10・11・12・17・18・24・25 日です。

菅公が大宰府で亡くなられたのが、延喜３（903）年 2 月 25 日、まだ 59 歳でした。この、菅公の命日に

梅花祭（例祭）が行われます｡道明寺天満宮にとって最も大切な一日です。少し足をのばしてみませんか。 

【ミタクリ漢方 菅原道真公と道明寺天満宮】 

３． 市民公開講座のご案内 

日時：２０１８年２月１７日（土）午後２時～４時４０分 

場所 堺市西文化会館（ウエスティ）７階セミナールーム 

テーマ「認知症に“なっても大丈夫”と思えるまちづくり」 

参加費 無料 

内 容 

①「あなたがもし認知症になったら」６２６人の声～市民

アンケートの報告 

 ②「認知症になっても安心なまちづくり」 

鎌田大啓先生（株式会社 TRAPE代表取締役・作業療法士） 

③グループワーク テーマ「私がもし認知症になったとし

たら」 

 

連絡先 三谷ファミリークリニック 072—260—1601（三

谷・巽） 

なお対象の方で、市民税非課税の方は自己負担金が免除です

（介護保険料納入通知書を窓口にご提示ください）。 

 

受験シーズン真っ只中ですね。この時期になると、学問の神様、天満宮に詣で、

手を合わせた記憶が蘇ります。菅原道真（以下菅公）は、出自（家柄）は低かった

のですが、文武両道に秀で、学者としての最高位、文章（もんじょう）博士に、更

に政治的には右大臣にまで抜擢されました。特に 894 年唐の国情が不安定である

ことを理由に遣唐使を廃止したことは英断で、そこから日本独自の文化（国風文化）

が花開いたと考えられます。「東風吹かば 匂ひ起こせよ梅の花 あるじなしとて 

春な忘れそ」太宰府に左遷された菅公は、家族との別れも許されないまま京を後にし

ました。途中、叔母の覚寿尼公がお住まいになられていた道明寺（藤井寺市）に立ち寄られ

この教えは今でも大切にしています。 

（胃透視を終えた方に大黄甘草湯で便を出すことを提案した時に雷がおちました）「こら、

漢方の何を勉強してんねん！もう止めてしまえ。お前、その人は病人さんか?目的が便を出

すことだけやったら西洋薬を使わなアカンやろ！あほ！」 

https://www.bing.com/images/search?view=detailV2&ccid=V2IiKizS&id=18579DD923E9E6995F2BB1BA7EA748D172AF2595&thid=OIP.V2IiKizSGpXMmTmfgO1ZSADZEs&q=%e3%83%9e%e3%83%83%e3%83%81%e5%a3%b2%e3%82%8a%e3%81%ae%e5%b0%91%e5%a5%b3&simid=608031894898084312&selectedIndex=12


 

 

 

 

 

 

 

 

【ミタクリ新入職員さん 自己紹介のコーナー】 

1 月から勤務させていただいている文野（ぶんの）春香と申します。生まれも

育ちも堺市西区の浜寺で、看護師として働き始めてからも鳳に住むほど地元が大

好きです。 

そんな大好きな地域で活躍できるナースになることが幼い頃からの夢だったの

で、今こうして、素晴らしいスタッフの方々と出会い、お仕事をさせてもらって

いることが本当にしあわせです。看護師としては、まだまだ経験も浅く、未熟で

すが、毎日皆様のお話を聴かせてもらい勉強していきますので、どうぞよろしく

お願いします。 

すくなることもあり、気を付けましょうね。ているのだそうです。皆さん、実感され

ていますか？この 10 年でよくなったこと・・スマホが使えるようになったことぐら

いしか私は感じません。高３の娘の大学受験勉強を見ていても、30 年以上前の偏差

値教育となんら変わりないむしろもっと暗記物が多くなっている印象です。心斎橋を

歩くとインバウンドであふれ、最近では中国韓国以外に東南アジアの人々も日本のも

のを“安くて安心、美味しい”と楽しんでいます。私もこの 10 年で 10 か国以上訪

ねてきましたが、ブータン以外はどこも首都は日本と変わらない、どころか台北など

Wi－Fi環境やMRTなど日本より進んでいます。物価も「このメニューって日本人向

けの値段つけてる？」と思うぐらい日本と変わらない、つまり世界の賃金水準が上が

っていて日本はデフレというわけです。医療ではどうか。高齢者が増えて医療費が増

大しています。団塊の世代がすべて後期高齢者になる“2025年問題“という言葉が

あります。75 歳ぐらいから急速に増える医療費をなんとか抑制したいので国として

も”住み慣れた場所で最期まで暮らせるための「地域包括ケアシステム」“を推進して

きています。自助（自分でなんとかする）互助（近所・ボランティアなど）で助け合

って共助（介護保険など）や公助（生活保護など）をできるだけ使わないでね、死ぬ

ときは病院ではなくお家ですよと。そろそろ、国民皆保険も怪しくなってきています。

今後自己負担率を増やして医療費をふくめた社会保障費を削減するための方策を打ち

出してくることでしょう。できない。 

「○○固定にしますか？Ｂ（ちゃんとした用語も覚えていない）にします

か？」とっさに「診察室は座りっぱなしでいいけど、往診にいくのに便利

な方法はどちらですか？」と聞いたように思うのです。今から考えれば松

葉杖で往診に来られても困りますよね～三谷先生に代わってもらうという

ことが頭に浮かばなかったんですよね。で、今後のこととかいろいろ説明

されたと思うんだけどなんにも残ってない。聞きたいことはメモしていっ

たほうがいいです。 

三谷ファミリークリニックの事務スタッフとして働かせていただくことになり

ました青木かおりです。趣味は、美味しいコーヒーのお店やスイーツのお店を探

して食べに行くことです。雑誌やＴＶで紹介されたお店に行ったり、美味しい物

には目がありません。 

最近のマイブームは早寝早起きです。たっぷり睡眠をとって、朝から元気に働

きたいと思っています。まだまだわからないことが多く、皆さんにご迷惑をおか

けすると思いますが、頑張りますのでよろしくお願いします。 

【外来担当医一覧 ２０１8 年 2 月現在】   予約電話番号：０７２－２６０－１６０１ 

診察受付時間 月 火 水 木 金 土 

午  前 

（9:00-11:00） 

巽 

米本 

三谷 巽／三谷 巽 巽／三谷 三谷 

午  後

（14:00-16:00） 

巽（予約） 

米本（訪問診療） 

巽（訪問診療） 

 

巽（予約）  巽（訪問診療） 巽（予約） 

三谷（訪問診療） 

 

夜 診

（16:30-18:30） 

 三谷 三谷  三谷  

 

1 月 19 日よりミタクリで看護師としてお世話になっている小池恭子です。生

年月日は、昭和○○年 7 月 30 日の獅子座のＡ型です。多分Ｏ型寄りのＡ型！な

ので、外見は几帳面にみられますが、実は大ざっぱな性格であります。趣味は身

体を動かすことが好きなので、幼少の頃は水泳、高校ではバドミントンをしてい

ました。今は、子ども（7 歳の女の子）の宿題のなわとびに毎日付き合わされて

います。そこで、、体力の衰えを感じ始めました（笑）。今までも、クリニック（内

科、泌尿器科、耳鼻科）で勤務することが多かったです。患者さんとお話しする

ことが大好きで、できるだけ患者さんの思いや症状に寄り添うことができる看護

ができればと思っています。 

まだまだ学んでいかなければいけないことも多く、ナースとしても未熟で至ら

ないところも多々あるかと思いますが、末長く患者さんや医師の支えとなれるよ

う頑張っていきたいと思っておりますので、どうぞよろしくお願いいたします。 

すくなることもあり、気を付けましょうね。ているのだそうです。皆さん、実感さ

れていますか？この 10年でよくなったこと・・スマホが使えるようになったことぐ

らいしか私は感じません。高３の娘の大学受験勉強を見ていても、30年以上前の偏

差値教育となんら変わりないむしろもっと暗記物が多くなっている印象です。心斎橋

を歩くとインバウンドであふれ、最近では中国韓国以外に東南アジアの人々も日本の

ものを“安くて安心、美味しい”と楽しんでいます。私もこの 10年で 10か国以上

訪ねてきましたが、ブータン以外はどこも首都は日本と変わらない、どころか台北な

ど Wi－Fi 環境や MRT など日本より進んでいます。物価も「このメニューって日本

人向けの値段つけてる？」と思うぐらい日本と変わらない、つまり世界の賃金水準が

上がっていて日本はデフレというわけです。医療ではどうか。高齢者が増えて医療費

が増大しています。団塊の世代がすべて後期高齢者になる“2025 年問題“という

言葉があります。75歳ぐらいから急速に増える医療費をなんとか抑制したいので国


